

Bsd.

## CRECIMIENTO DOBLE

En nuestra Sección Semanal, la Torá enuncia “sucedio en esos días que Moshé creció y salió a sus hermanos, y vio su sufrimiento. Y vio a un varón egipcio que golpeaba a un hebreo, de sus hermanos”. Rashi explica: “pero ¿acaso la Torá no dice ya que ‘el niño creció’ en el versículo anterior? Para responder a esta aparente redundancia, Rabi lehudá ben Rabí Ilaí dijo: la primera mención de su crecimiento se refiere a estatura física, la segunda, a su grandeza jerárquica, ya que el Faraón lo nombró supervisor sobre toda su casa”.

Debemos comprender: a simple vista, el comentario de Rashi viene a explicar por qué la Escritura dice dos veces que Moshé “creció”. Aparentemente se podría explicar de manera sencilla, la primera vez cuando dice “el niño creció” viene a continuación de que la madre lo amamantaba y a continuación el versículo dice que creció y lo dejo de amamantar, y la segunda vez que dice creció Moshé, se refiere al tema que golpeo al egipcio, es decir, que ya era un hombre grande, entonces ¿qué obliga a pensar, según la explicación sencilla de los versículos, que el segundo “creció” alude a que el Faraón lo nombró supervisor sobre toda su casa?

La explicación: el versículo dice “y sucedio en aquellos días”, es decir, el segundo “creció” fue en los mismos días que dice la primera vez que creció. Siendo así ¿cómo es posible que el segundo “creció” sea apenas luego de dejar de amamantar? Por eso, Rashi enseña que la primera vez que dice creció se refiere a cuando ya era un joven crecido en altura, entonces, sí es posible que en esa misma época ocurra que lo nombren supervisor de la casa del Faraón, el segundo “creció”. O sea, la principal novedad de Rashi no es sobre nuestro versículo, sino, sobre el primer versículo que dice que creció, es por eso que Rashi pregunta (algo no usual en su comentario) “acaso la Torá no dice ya que el niño creció”, es decir, su intención es que el hecho que dice por segunda vez “Moshé creció”, obliga a explicar el primer “creció” de otra manera (diferente a como se entiende en primera lectura).

Debemos decir, que la hija del Faraón entregó a Moshé, siendo un bebé, a su madre para que lo amamante, luego la madre de Moshé insistió que permanezca con ella, ya que el niño se había conectado mucho con ella, hasta que llegó un momento que no había más excusas y debió devolverlo a la hija del Faraón (ya crecido en estatura, a los once o doce años).

Esta es la razón por la que Rashi explica que el Faraón “lo nombró supervisor sobre toda su casa” y no en puesto de gestión oficial del reinado, ya que era todavía pequeño para eso, en cambio en la casa, la hija del Faraón insistió para ese cargo por el aprecio que tenia hacia él, por eso Rashi, en el sub-título del comentario en cuestión, agrega la palabra “Moshé”, para insinuar que su designación fue por el aprecio que se tenía por él en la casa real.

Rashi cita el nombre de quien dio esta explicación, “Rabí lehudá”, ya que este fue nombrado por el César como líder de la Casa del Nasí solo porque el César tenía

simpatía por él, aunque exteriormente no calificaba para ese cargo, así, Rashi insinúa que lo mismo sucedió con Moshé, que a pesar de que era joven fue nombrado en la casa del Faraón solo en virtud del aprecio que se tenía por él. Estos dos temas del crecimiento de Moshé representan dos facetas de su nivel espiritual: a) por ser el elegido por Di-s de toda la especie humana, tenía atributos únicos en su propia persona en su elevación consigo mismo (esto es, su “estatura” espiritual); y b) al mismo tiempo, tenía la capacidad de dedicarse a las necesidades de los demás.

(Resumen de la tercera Sijá de Parshat Shemot vol. 16)